

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Número suelto, 10 cts.

ANTE LA LUCHA

Se impone una depuración saludable

NI DERECHOS NI MEDIOCRIDADES

Preñándose en estas elecciones hacer resurgir el espíritu republicano para dotar a la República de elementos incondicionales que sepan cubrirla en el porvenir de todo riesgo. Y esa preocupación no solo existe en los fines, sino también en los medios.

Es lo lógico que así sea. Aquí hemos sufrido la hipocrita manobra de ver como en la táctica se desmentían los objetivos principales; como con el pretexto de crear una fuerza se corrompían las esencias republicanas y se hacía mofa de los ideales, presentándolos como cosa anacrónica y ridícula. Ahora hay que enfrentarse cara a cara con la realidad y examinar las consecuencias de esa política ramplona.

Siempre entendimos — y ha sido nuestra obsesión constante — que desde la dirección de los Partidos se debía hacer una gestión encaminada a cultivar al idealismo para sentar la República sobre la firmeza de la sinceridad de las gentes. Solo los idealistas suelen hacer grandes cosas, pues la ilusión por la causa impone todos los deberes, todos los sacrificios y suele operar el milagro de la capacitación para la obra que desde cada puesto se debe realizar.

Los que no tienen más misión que defender intereses o cultivar personalismos empujados cuando tocan y suelen subordinar las conveniencias del Partido y el régimen a la preponderancia de un hombre y de una camarilla. No conciben que el diputado se dedique a las funciones propias de su cargo. Es decir, a estar en el escaño atento a sus deberes para intervenir en aquellas cosas que entienda — y de aquel que nunca puede intervenir — y para dar su apoyo o rechazar según se ajuste a su mandato aquello que en un sentido u otro afecte a los intereses del país y de la República.

Se olvidan de que a la Diputación y al Ayuntamiento se va a hacer una gestión mirando al bien general y no a "hacer partido", porque el partido se hace cuando el pueblo encuentra beneficiosa y plausible una actuación.

No quieren convencerse de que hay que hacer política para impulsar el bienestar de la nación, cada cual desde su esfera de acción; elevar la justicia, perfeccionar la libertad y la tolerancia, educar, dignificar, contribuir, en fin a que la vida sea menos dura y más amable, poner a las gentes en condiciones de esa euforia social que tantos siglos se viene buscando inútilmente.

Hacer partidos a base de clientelas preñadas de ambiciones, en donde la mediocridad se confabula para hacer un escalafón de apatencias, es matar todo estímulo idealista y conspirar contra la República. Esta necesita hombres capacitados, que vayan adonde deban ir con la conciencia libre y la altivez de sus propios merecimientos. Aduladores, lacayos, mendigos, intrigantes, no. Las nulidades deben quedarse en casa o formar modestamente en el lugar que les corresponda.

Estos días se viene hablando de defecciones de ciertos elementos aceptados a prisa como republicanos, con beligerancia; incluso se les alentó para combatir dentro de la organización a hombres de probada consecuencia; ahora bullen en Acción Popular defendiendo arduosamente esa causa. También se nos dice que no faltan Comités que retornan a su antiguo origen caciquil. ¡Ojalá no tenga la República que sufrir las consecuencias de haberse entregado a los "moros amigos".

De todas formas, es el pueblo quien tiene que depurar bien los valores que exaltan la próxima lucha electoral, barrriendo a los enemigos de la República, a los que van contra ella de una manera ostensible y a quienes se embarcan en una táctica peligrosa que la desvía y la plaga de riesgos.

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

(Noticias de EL LIBERAL del 18 de Octubre de 1908)

MURCIA.—El día 20 darán comienzo en la Audiencia de Albacete los exámenes para procuradores.

—El día 1.º de noviembre comenzarán las clases de adultos en las escuelas de niños de esta capital, situadas en las calles del Conde, San Nicolás, Plaza de Vinadel, calle de Caragena y Vara de Rey.

—Ha sido nombrado aspirante de primera clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, don Pedro Unánus Fernández, electo de la de Almería.

—A la plaza que el anterior deja vacante en Almería ha sido trasladado el de igual clase en esta Administración don Francisco Abellán Pérez.

—La Dirección general de Clases Pasivas ha concedido pensión de 1250 pesetas a doña María de los Dolores Lardín, viuda del teniente coronel don José Heredia.

—El próximo domingo celebrarán en el teatro Circo una reunión los dueños de fincas urbanas para tratar del pago del arbitrio extraordinario establecido sobre las canales.

—Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida esposa del culto abogado don Agustín Escrivano.

—Acompañado de su distinguida familia ha regresado de sus posesiones de Pinatar el eminente letrado don Ezequiel Díez y Sanz de Revenga.

—Se halla mejorado de su enfermedad, el jefe de Estadística don Joaquín Fabregat.

—Ha regresado de Granada, habiéndose vuelto a encargar de su despacho, el joven abogado don Salvador Gallego Alcaraz.

Los conflictos sociales

Los obreros de las fábricas de armas irán a la huelga

17, a las 6 t.

Trubia.—Una comisión de huelguistas de las fábricas nacionales visitaron esta mañana al gerente del consorcio, al director del establecimiento y al gobernador señor Pérez Rozas.

El gobernador sometió a los obreros unas bases que fueron rechazadas por éstos.

Los obreros celebraron una asamblea a la que concurrieron en número de mil quinientos y acordaron ir a la huelga si no se les resuelven sus aspiraciones en un sentido de justicia.

Las sociedades obreras han enviado escritos a los obreros prometiendo los apoyares y seguramente a los obreros de la fábrica de armas se les unirán los obreros metalúrgicos.

Por lo pronto en Oviado en la fábrica nacional de armas se declaró la huelga de cuarenta y ocho horas, y ello será el principio de una huelga escalonada en Granada, Toledo, Murcia y otras capitales.

Huelga general en Zamora

Zamora.—Con la debida antelación se ha presentado por la Casa del Pueblo el oficio de huelga general de todos los ramos, así como también los afectados por los servicios públicos.

Los obreros del ramo de la construcción trabajan en algunas obras vigiladas por la fuerza pública.

El delegado del Trabajo marchará a Madrid con objeto de entrevistarse con el ministro del ramo a fin de buscar una solución al conflicto.

La huelga de Mataró

Barcelona.—El gobernador civil

interino al recibir a los periodistas les manifestó que confiaba en que el conflicto de Mataró se resolviera en breve plazo.

Conflicto obrero en Santiago

Santiago de Compostela.—Desde hace días se venía anunciando por los obreros de la Confederación la huelga general como protesta por el despido de unos camareros de Conjo, despido que fué según parece por faltas del servicio, pero que los obreros creyeron que los motivaron el pertenecer a los sindicatos.

Anoche los que tenían que relevar a los que prestaban servicio no acudieron al trabajo dejando la población demente que asiendo a unos mil doscientas personas sin asistencia. La asistencia hubo de ser suplida por hermanos de la Caridad.

Parece ser que los obreros en general presentarán hoy oficio de huelga.

En la madrugada de hoy dos petardos hicieron explosión en dos puestos de carne del mercado. Parece ser que el atentado fué motivado por creerse que los matarifes no irían a la huelga.

Obra apaleada

18, a las 1 md.

Zaragoza.—Ayer se declararon en obreros y obreras de la fábrica de Tirado y Lorenzo, entrando únicamente al trabajo tres obreras que tampoco habían faltado a sus puestos en anteriores conflictos.

Al salir a la calle eran ahuyadas por sus compañeros huelguistas, saliendo las obreras protegidas por guardias de asalto. Al llegar al barrio de las Delicias se retiraron las guardias, y los que las seguían las insultaron, evitando de momento el incidente la presencia de los de asalto.

Estos se retiraron nuevamente, y cuando una de ellas iba sola, le salieron al encuentro varios de sus compañeros, que la apalearon brutalmente.

Un incidente lamentable

Dos sobrinos del presidente Vargas son muertos a tiros

17, a las 6 t.

Buenos Aires.—Dos sobrinos del presidente de la República brasileña señor Vargas, llamados Messe y Vargas han perecido en un incidente desarrollado en Santo Tomé, en la frontera del Brasil y La Argentina.

Parece ser que desde un bote se les hicieron disparos confundiendo los con guardias marítimos argentinos que perseguían a unos contrabandistas.

El embajador brasileño en Buenos Aires ha solicitado del presidente en ejercicio señor Roca, por ausencia del general Justo, una información detallada de lo ocurrido.

La política portuguesa

Parece ser que el Gobierno de Oliveira presentará hoy la dimisión

17, a las 6 t.

Lisboa.—El doctor Oliveira Salazar continuó las visitas a altas personalidades.

A última hora de esta tarde celebrará una conferencia con el general Carmona y luego se celebrará un Consejo de ministros en el que parece ser que quedará planteada la dimisión del Gobierno.

En el nuevo Gabinete que se forme se dará participación directa al Ejército.

Panorama electoral

La Agrupación Socialista de Madrid rechaza la coalición propuesta por Acción Republicana y radicales socialistas independientes

El señor Martínez Barrios pronunciará en Alicante el domingo un discurso de propaganda

Círculo Republicano Radical Socialista de Murcia

Se convoca a todos los afiliados inscritos en éste Círculo, para el día 19 del actual a Junta General Extraordinaria a las 21:30 horas en primera convocatoria y a las 22 horas en segunda, en la secretaría del mismo sito en Calderón de la Barca, número 1, a fin de designar delegados para la Asamblea Municipal y tratar de asuntos electorales.

Los socialistas de Oviado

Oviado.—Se reunió el Comité del partido socialista, acordando ir a las próximas elecciones en conjunción con los comunistas, rechazando la coalición con los partidos republicanos.

Los socialistas madrileños irán solos

Madrid.—En la Casa del Pueblo se celebró anoche una reunión para tratar de la posición del partido socialista en las próximas elecciones.

Administración de Rentas públicas

Convocatoria de Gremios de la contribución industrial

Al objeto de proceder a la elección de clasificadores deberán concurrir en la Administración de Rentas públicas de esta provincia los días y horas que a cada uno de los gremios se les señala a continuación:

Día 20.—Tejidos por menor, a las diez y media; tiendas de Ultramarinos, a las once; tiendas de Comestibles, a las once y media; y Cafés de 35 céntimos, a las doce.

Día 21.—Tabernas, a las diez y media; abacerías, a las once; tiendas de pan y bollos, a las once y media; y drogas al por menor, a las doce y media.

Día 22.—Vendedores de automóviles y accesorios, a las diez; cafés de 10 céntimos, a las diez y media; aceite y vinagre, a las once; carbón por menor, a las once y media; y fabricantes de hielera, a las doce.

Día 24.—Confiteros y pasteleros, a las diez y media; carpinteros, a las once; apargateros, a las once y media; y sastres sin géneros, a las doce.

Fondos para los socialistas

Madrid.—Anoche se reunieron en la Casa del Pueblo los obreros del ramo del agua, gas y electricidad afectados a la Unión General de Trabajadores, para tratar de la contienda electoral.

Se acordó un donativo de dos mil pesetas para los gastos electorales, y un préstamo de veinte mil al comité del partido.

Este acuerdo, y el tomado por los chófers en la reunión que celebraron hace unos días, lleva a suponer que los obreros madrileños están dispuestos a que el partido socialista de los elementos indispensables en las próximas elecciones.

Los socialistas de Pontevedra

Pontevedra.—En la samblea del partido socialista se acordó ir a la lucha electoral en coalición con los partidos republicanos de izquierda.

Este acuerdo se tomó en principio, pudiendo ser retirado si no se considerara conveniente el acoplamiento de las candidaturas.

Los socialistas de Granada

Granada.—En la inauguración del Congreso de las agrupaciones socialistas de la provincia, pronunció un discurso el señor De los Ríos, quien hizo historia de la situación política y dijo que habíamos vuelto al siglo XIX, en el que se llamaba a los vencidos para gobernar a los vencedores, y así como entonces Cánovas llamó a sus adversarios, ahora los radicales llaman a los agrarios implorando una limosna que rebaja indignamente su calidad humana.

Afirmó que el Gobierno del que formaba parte, fué destituido porque había descubierto bienes de la Compañía de Jesús por un valor de doscientos millones de pesetas, cosa que no se podía negar, y cuando estaba inmediata la aprobación de las leyes de arrendamientos y de bienes comunales.

La lucha en Albacete

Albacete.—En las elecciones del día 19 de noviembre lucharán por esta provincia los partidos de Acción radical, al servicio de la República, Republicana, maurista, agrario y socialista.

Aunque viene hablándose insistentemente de la candidatura del señor Azaña, parece que nada en firme se ha resuelto sobre este particular. También parece problemática la presentación del exgobernador señor Cortés, que se muestra inclinado a retirarse de la política.

El partido radical, aun cuando se desconoce el número de sus candidatos, presentará a los señores Guerra del Río, Blanc y Alfaro.

En la candidatura de al servicio de la República figurará en primer término el señor Martínez Acebal y de la del partido conservador formarán parte los señores Martínez Ortiz y Zuazo Palacios.

Los socialistas lucharán por las minorías, figurando entre sus candidatos don José Prat, que también luchará por Cuenca.

Casares y Abad Conde en Coruña

Coruña.—Llegó el exministro señor Casares Quiroga, tributándosele cariñoso recibimiento.

Presidió la asamblea provincial del partido republicano gallego y pronunció un discurso exhortando a sus amigos a luchar con entusiasmo en la próxima contienda.

Por la tarde salió para Chantada en viaje de propaganda.

En el mismo tren llegó el vocal del Tribunal de Garantías señor Abad Conde. Le recibieron en la estación numerosos correligionarios y amigos.

El señor Abad presidió la sesión de la Junta provincial del partido radical, cuyos trabajos electorales dirigirá personalmente.

Martínez Barrios a Alicante. —El jefe del Gobierno señor Martínez Barrios tomará parte durante la campaña electoral solamente en tres actos de propaganda: uno en Galicia, otro en Sevilla y el tercero en Alicante.

A esta capital vendrá el domingo próximo para clausurar la asamblea provincial convocada para efectuar la antevotación de los candidatos.

En dicho acto pronunciará un importante discurso.

Los radicales de la capital votarán en la antevotación provincial del domingo próximo a los señores Lerroux, Cámara, Oarrichena y Ruiz Pérez-Aguilar.

Continúa en cuarta plana.

La Diputación permanente del Congreso aguarda cese en sus funciones la Comisión de Responsabilidades

17, a las 11 n.

Madrid.—A las cinco y veinticinco minutos de la tarde quedan reunidos, bajo la presidencia del señor Besteiro los diputados que forman la Diputación Permanente del Congreso.

El señor Prieto dice que le parece recordar que en la sesión anterior dijo y así se convino, que a más de enviar a la Prensa referencia de lo tratado en las reuniones, se recogería taquígraficamente en el «Diario de las Sesiones».

Orden del día

El primer asunto que figura en el orden del día es el referente a la constitución de la Comisión de Responsabilidades y la del sumario que se instruya por los fusilamientos de Jaca.

Hace uso de la palabra el señor Saborit quien expone las diversas opiniones que se sustentan sobre este asunto.

Afirma que le produce verdadera inquietud y preocupación el considerar que pueda vivir un organismo parlamentario después de disueltas las Cortes.

En su consecuencia, formula la proposición de que todo quede tal y como en la actualidad se encuentra, hasta que las próximas Cortes decidan.

Allega en favor de su tesis el hecho de que en estos momentos no se puede procesar, encarcelar ni liberar a nadie, por lo cual la gestión de esa Comisión ha de ser nula.

Dejémoslo todo para que lo resuelvan las Cortes venideras, que podrán ser de la derecha o de la izquierda, pero tendrán que dictaminar, de todas formas sobre este asunto.

El señor Maura expone su criterio, contrario al del señor Saborit.

Estima que las Cortes que se formen no podrán entender en estos asuntos por ser Cortes ordinarias y no estar facultadas para nombrar Tribunales de esta índole. En cambio las Constituyentes sí pueden nombrarlos, como lo han hecho.

El señor Baeza Medina estima que la Comisión actual debe continuar actuando hasta terminar la gestión que las Constituyentes le encargaron.

Rechaza los argumentos presentados por el señor Saborit por estimarlos faltos de fuerza legal.

El señor Santaló dice que esta mañana habló de este asunto con el señor Palet coincidiendo los dos en la opinión sustentada por el señor Baeza Medina, con alguna ligera modificación.

El jefe del Gobierno interviene para decir que el Gobierno no puede tomar parte en ninguna de las opiniones que se han expuesto. Yo, termina diciendo, propondré al final quienes deben ser las personas que deben intervenir.

El señor Besteiro dice que la Comisión está nombrada por virtud de un artículo de la Constitución, siendo, por lo tanto su funcionamiento, completamente constitucional.

El señor Ruiz-funes, por Acción Republicana, expone su opinión en un extenso y razonado discurso, lleno de contenido jurídico para demostrar la legalidad del funcionamiento de esta Comisión aun después de disueltas las Cortes.

Afirma que la Comisión tiene rango constitucional.

De la Constitución ha recibido un mandato, que no tiene más límites que el del cumplimiento del mismo. De modo que mientras ese mandato no esté cumplido, la Comisión puede actuar, jurídicamente, dentro de los cauces de la ley.

En cuanto al problema de las Cortes, es un asunto completamente distinto.

El señor Vargas expone las dudas que le sugiere el hecho de que esta Comisión pueda actuar en asunto tan delicado.

Se hacen algunas alusiones al señor Abad Conde, vocal de la Comisión y éste intenta salir del salón, diciendo antes, que su presencia no tiene significación alguna, puesto que está allí tan solo para ilustrarse y sin voz ni voto.

El señor Vargas termina expresando su opinión que es la misma que la del señor Saborit.

El señor Martínez de Velasco manifiesta que la Comisión de Responsabilidades no puede continuar actuando y por lo tanto debe votarse la cesación de sus actividades.

El presidente pregunta si hay perfecta unanimidad en que continúe el tribunal para juzgar los responsables por los fusilamientos de Jaca y que los elementos que lo integran continúen siendo considerados como diputados.

El señor Maura vuelve a hacer uso de la palabra para modificar el criterio que sustentaba sobre el funcionamiento del tribunal para juzgar a los responsables de los fusilamientos.

Propone que todo lo actuado pase al Tribunal Supremo.

Sometida esta proposición a votación resulta desestimada por diez votos contra uno y tres abstenciones.

También se somete a votación la proposición presentada por el señor Baeza Medina, quedando rechazada por nueve votos contra tres.

El presidente anuncia que solo queda por votar la proposición presentada por el señor Santaló, que como se sabe es que solo quede actuando el Tribunal que juzgará los sucesos de Jaca y que quede en suspenso la Comisión de Responsabilidades.

La proposición del señor Santaló queda aprobada por siete votos contra cinco y cinco abstenciones.

La concesión de créditos. El presidente de la Cámara somete a discusión de la Comisión Permanente la concesión de créditos para sufragar los gastos que produzca el Tribunal y los que se han de conceder para remediar la crisis de trabajo en Sagunto.

Interviene el señor Prieto quien dice que la concesión de créditos solo puede hacerse por mandato del Presidente de la República a la Diputación. Esta Comisión, agrega, está incapacitada para conceder créditos, como no sea por el conducto indicado.

El señor Martínez Barrios contesta al señor Prieto refutando las manifestaciones que ha hecho sobre la intervención del Presidente de la República en este asunto, afirmando que esto es solo competencia del Gobierno.

Sometida a votación la proposición del señor Prieto resulta aprobada por ocho votos contra cinco.

El señor Martínez Barrios dice que después de esto no queda más que traer el decreto firmado por el Presidente de la República, pero que toma muy buena nota de ello por si tuviese derivaciones políticas, puesto que a este asunto se le ha dado un carácter político.

El señor Prieto manifiesta que su proposición no tiene carácter político ni está en su ánimo dárselo. El jefe del Gobierno ha dado a mis palabras una torcida interpretación.

El señor Martínez Barrios dice que se debe tener cuenta que de demorar la concesión de créditos se incurre en responsabilidad, pues una parte de ellos están destinados a la manutención de los presos, que desde hace algún tiempo están solicitados. También la concesión de créditos afecta a los trabajadores de Sagunto donde, desde hace algún tiempo, se encuentran en una situación agobiadora, comiendo solamente pan.

El señor Prieto dice que para traer el decreto del señor Presidente de la República no hacen falta más que muy pocas horas.

El señor Maura coincide con el señor Prieto en sus apreciaciones, contestando al jefe del Gobierno que él no actúa al dictado de nadie. Yo ajusto mi conducta, agrega, al cumplimiento de mi deber y nada más.

Termina diciendo que la proposición formulada por el señor Santaló es una fórmula intermedia y más factible.

Puesta a votación la fórmula del señor Santaló resulta aprobada por 8 votos contra 5.

El señor Prieto insiste en que la Diputación es incompetente para conceder créditos. Agrega que la pintura que el señor Martínez Barrios ha hecho es demasiado negra.

Termina formulando la siguiente proposición: Que se declare que la Diputación Permanente es incompetente para conceder créditos.

Sometida a votación resulta desestimada por 10 votos contra 5.

Termina la sesión

El señor Baeza Medina pide que se dé por terminada esta sesión y que se reanude mañana tarde a las cuatro.

Así se acuerda y se levanta la sesión de hoy.

Hablando con Besteiro

Terminada la sesión de la Diputación Permanente, el jefe del Gobierno pasó al despacho del señor Besteiro con el que estuvo hablando durante un largo rato.

Después marchó a la Presidencia, donde habló con los periodistas, a los que dijo que nada nuevo podía comunicarse.

Lea usted

El Liberal

El monumento a Tornel

Dos cartas

A don Alberto Sevilla

Sr. don Alberto Sevilla

Murcia

Muy Sr. mío: Como director de «Levante Agrario» recogí un anhelo hondamente sentido por todos los periodistas que forman la Asociación Profesional de Redactores de la Prensa Local, al comenzar una campaña pro-estatua Martínez Tornel, empezando por dar ambiente a esta idea con la reproducción de sus más brillantes campañas en beneficio de Murcia.

No queremos nosotros ponernos delante, nos satisface con ser modestos y entusiastas colaboradores, y ya en este punto, con toda lealtad ofrecemos a usted nuestras manos para estimular a nuestros hombres para ayudar en tan noble empresa. Lo que si nos interesa es que se lleve a efecto en el más breve plazo posible, la erección de la estatua al Maestro Martínez Tornel.

Usted puede unir muchas voluntades, quizá soldar la tormente rota fraternidad periodística, porque usted se encuentra en esa zona equívoca a la que no llegan las pasiones ni las malquerencias que arrastran a los hombres, defendiendo sus corazones huérfanos de generosidades. Usted puede, al asumir la presidencia de esa Comisión pro-estatua Martínez Tornel, realizar una obra buena, la que haría el gran periodista murciano, poniendo comprensión y cariño donde solo existe rencor y odio. Y se lo dice a usted quien, ahora voluntariamente, desea vivir en el aislamiento de un olvido eterno, pero que moriré después de entregar la última cartilla a las cajas.

La Asociación Profesional de Redactores y «Levante Agrario» ofrecen a Vd. su colaboración decidida para esa iniciativa de levantar una estatua al maestro Martínez Tornel. Estamos a su disposición.

Me es grato aprovechar esta ocasión para ofrecer a Vd. el testimonio de la más distinguida consideración. Su afmo. s. s. a. q. e. s. m.

C. M. Calderón

Al presidente de la Asociación de Redactores

Muy señor mío: Voy a escribirle a usted con algún espacio, por ser día festivo en que me veo libre de ocupaciones apremiantes; y como ha sido usted tan bondadoso al ofrecermelo su concurso, en representación de la Asociación de Redactores, obligado estoy a corresponder a su fineza y a decirle lo que pienso, en relación con el homenaje a Martínez Tornel.

Está en el ánimo de todos los murcianos la conveniencia de perpetuar la memoria de aquel gran escritor. Y usted en «Levante Agrario», ha contribuido eficazmente a evocar el recuerdo suyo, reproduciendo los artículos que el ilustre periodista escribió con motivo de la «riada de Santa Teresa».

¿Cuántas veces, siendo niño, escuché de labios de mis padres, elogios muy cumplidos del comportamiento de Martínez Tornel? Su pluma, ejerciendo de nueva palanca de Arquímedes, levantó el ánimo de un pueblo, haciendo que el rey Alfonso XII viniera a Murcia y contemplara desde Nonduermas los efectos destructores de aquella inundación. Su cordialidad movió la mano del periodista y reflejó en las columnas de su «Diario» al sentimiento de la Huerta, salvando las montañas que aprisionan nuestro valle y trasponiendo las fronteras de España, para esparcirse por el mundo, conmoviendo la conciencia universal.

Guardo entre mis papeles un número de «Paris-Murcia», publicado en la capital de Francia por los ingenios más esclarecidos de aquella gran Nación, los cuales contribuyeron, de tal modo, a la corriente establecida en beneficio de nuestros hermanos.

La voz de Martínez Tornel, difundida por todas partes, gracias al concurso de la Prensa madrileña, resonó como un lamento de hijo angustiado por el infortunio de su madre. Y el mundo, conmovido, derramó sobre Murcia los dones de la virtud que más enaltece a los pueblos, socorriendo a los menesterosos y cobijándoles con el manto de su bendita caridad.

Para la nueva generación, Martínez Tornel es casi un desconocido. El rodar del tiempo borra la memoria de los hombres. Pero los que tras pusimos el equinocio de la vida y nos vamos acercando al ocaso de nuestra existencia, recordamos a Martínez Tornel con veneración y echamos de menos sus crónicas rebosantes de amabilidad, de llaneza y de hondo murcianismo. Los romances de Tornel constituyen una de las más preciadas joyas de nuestra poesía regional. No hay en ellos ese *paño* que tanto me desagrada, y que no pasa de ser una caricatura de mal gusto del habla y de las costumbres populares. Los versos de Martínez Tornel se hallan impregnados del aroma de su Huerta; vibra en ellos el ansia popular y alienta en todos el espíritu de una raza vigorosa, ingenua y creyente, que encontró en su poeta y su cronista el verbo de su naturalidad y de su expresión.

Jamás en las polémicas que sostuvo, puso el veneno del odio. Fue la suya un alma noble, desinteresada, altruista, que prodigó el bien a ma-

nos llenas y que no se cuidó de enlugar el dinero para asegurar su propia vejez. En las horas adversas o afortunadas, la voz de Tornel dejó oír, sumándose a la angustia o al regocijo de los murcianos.

Nunca faltó el recuerdo afectuoso de su consuelo; su pluma y su palabra estuvieron prontas al servicio de los intereses de su tierra.

Para tal hombre pedí ha tiempo un busto, y he reiterado la petición con motivo de haberse descubierto la estatua de Jara Carrillo.

Usted, con entusiasmo que le enaltece, dedícele un artículo brillante a la idea expuesta por mí. A impulso de su fervor, pidió para Tornel un monumento más importante, robusteciendo mi iniciativa y sumándose al apoyo que hubo de prestarme el notable periodista que ha sido maestro de usted: don Nicolás Ortega Lorea. Y, por si era poco el auxilio, el presidente de la Asociación de la Prensa me ofrece su valiosísimo concurso, al cual acaba de sumarse la Asociación de Redactores, que preside usted, y hasta un colaborador de «La Verdad», que oculta su nombre bajo seudónimo.

Si me promete no disgustarse, aprovecharé la ocasión para decir públicamente una cosa. Yo no me explico que vivan ustedes, los periodistas murcianos, apartados los unos de los otros. Que cada cual sustente con tesón sus ideales, me parece lógico y haeceder. Lo que no comprendo es que hombres que han trabajado en las mismas mesas de Redacción; que han convivido fraternalmente y que han capeado los mismos temporales, cuando los valientes de la suerte o las necesidades de la vida hubieron de separarse, se ofusquen y se hagan guerra, partiendo el campo de convivencia, cegados por el amor propio. ¿Puede olvidar Ramón Pinazo sus campañas en EL LIBERAL? Y usted, las suyas en «El Tiempo»?

Me circunscribo a estos dos nombres, aunque podría citar otros que cuentan con mi cariño y con mi estimación. Pues ¿por qué no hacen ustedes ahora lo que hacíamos cuando éramos muchachos? Nuestras querellas infantiles desaparecían momentáneamente, tan pronto como echábamos pelicos a la mar, y todos quedábamos amigos y contentos por nuestra súbita reconciliación.

El bloque primordial del homenaje a Tornel consiste, a mi juicio, en las paces a que me refiero. Para los periodistas murcianos solo debe existir una Asociación, en la que cabrían todos: desde los redactores de «Don Crispín» hasta los de «La Verdad». Nada de divisiones ni compartimientos; nada de rencillas. Lo que en un momento de pasión separa a los hombres, en otro de cordialidad los une y magnifica.

Y, reconciliados noblemente: cuando a la memoria de Martínez Tornel se le haya dado esta orubea de cariño y de veneración, entonces la Asociación de la Prensa, integrada por todos los periodistas murcianos, será la encargada de formar esa Junta que don Ricardo Serna propuso, requiriendo al alcalde para que la presida y llevando a su seno los nombres que designen las entidades corporativas que representan al Comercio, la Industria, la Propiedad y Arte murcianos.

Entonces, amigo mío, habrá sonado la hora de acomodar nuestra buena intención a las realidades creativas; pues tengo muy presentes otras iniciativas que fracasaron por su magnitud, entre ellas la que se relaciona con Fernández Caballero. Y como la sabiduría popular nos dice que *quien mucho abarca poco aprieta*, yo temo quedar en la estacada y que Martínez Tornel se quede sin busto y sin monumento.

Ya está arrojada la semilla. A ustedes les toca envolverla, cuidar de su germinación, limpiarla de maleza, que es la cizaña de que nos habla el Evangelio, y segarla en momento oportuno, para llevar el trigo a la panera y obtener, después, el pan apetecido.

Ni más, ni menos. Afectuosamente le saluda y le L.M. Alberto Sevilla

SUCESOS

Incendio intencionado

En la madrugada de ayer se registró un conato de incendio intencionado en la casa número 42 de la calle de la Frenera, habitada por doña Luisa Muñoz Pedrera, viuda de Córcoles.

Un mendigo que pasaba sobre las tres de la madrugada por dicha calle, vio a tres individuos junto a la puerta, y que al retirarse salían llamas por debajo de la misma. Asustado comenzó a dar voces de «¡Fuego!», acudiendo algunos vecinos que comenzaron a arrojar cubos de agua para sofocar las llamas.

A los gritos acudieron también los serenos y una pareja de guardias de Seguridad, así como un inspector de policía. Cuando llegaron, ya había sofocado el fuego en cuyo trabajo destacó el encargado de la funeraria que hay en los bajos de EL LIBERAL. Despertada la dueña se entró en la casa por si el fuego se hubiera pro-

pagado, pero afortunadamente no había sido así.

El inspector de policía que acudió la sometió a un interrogatorio, en el que la señora manifestó sus sospechas acerca de quienes pudieran ser los que habían rociado la puerta con gasolina y le habían prendido fuego.

Ayer mañana visitó al gobernador dicha señora para enterarle de los antecedentes de este asunto, y rogarle la intervención de policía en el mismo, a fin de evitar la reproducción de este suceso, que al parecer está originado por desavenencias entre la señora viuda de Córcoles y familiares de su difunto esposo.

Diputación provincial

El teléfono en Fuente Alamo

Al recibir el señor Palazón a los periodistas les manifestó que había recibido la visita de una comisión de vecinos de Fuente Alamo, presidida por el alcalde de aquella localidad, que solicitó de él le prestase su ayuda para la instalación del teléfono en dicho pueblo.

El señor Palazón prometió atender el ruego que se le hacía. Después dijo el Presidente que había despachado algunos asuntos y recibido varias visitas.

De Enseñanza

De la Sección administrativa

A la Dirección general de primera Enseñanza se ruega telegráficamente elimine del anuncio de direcciones de escuelas graduadas con seis secciones la dirección de la escuela «Sierva Peñafiel» de Murcia y la de San Isidro de Cartagena.

Se han publicado en la «Gaceta de Madrid» las listas de los opositores y opositoras que tomaron parte en los cursos de selección para ingreso en el Magisterio nacional el año 1931.

A la Sección administrativa de Madrid se remite certificación acreditativa de tener satisfechos los documentos pasivos doña Natalia Castro de la Jara.

EL LIBERAL

Idem a la Sección de Alicante de doña Vicenta Vaca Pineda.

La Dirección general de primera Enseñanza ha resuelto el expediente de doña María Nieves Rubiato, maestra de Albatalla, concediéndole la excedencia voluntaria por más de un año y menos de dos.

Las clases de adultos

Para dar cumplimiento a lo que dispone la orden circular de la Dirección general de Primera Enseñanza de fecha 2 del corriente («Gaceta» del 8) sobre el funcionamiento de las clases de adultos, se ruega a los maestros del término municipal que, en el plazo improrrogable de seis días, comuniquen a este Consejo Local si están dispuestos o no a realizar este servicio advirtiéndole que aquellos que no hiciesen manifestación en ningún sentido, se entenderá que renuncian a prestar tal función.

Murcia 14 de octubre de 1933.—El Presidente, González Murcia.

Del Gobierno civil

Visitas

Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que durante toda la mañana había recibido numerosas visitas.

Entre ellas había figurado una comisión de los obreros despedidos con motivo de una huelga en la fábrica del señor Delmás y en la del señor Clemares, a los que el señor gobernador, enterado de sus peticiones, les manifestó que haría una gestión particular sobre dichos patronos, pero que oficialmente no podía intervenir en el asunto.

También le visitó una comisión de empleados de arbitrios municipales que fueron a hablarle de la situación de los empleados de consumos por negarse el gestor a cumplir un laudo dictado por el que fué gobernador señor Varela. El actual gobernador les dijo que tal como le planteaban la situación, lo procedente era que acudieran a los tribunales de justicia.

Por último dijo el señor Maldonado a los periodistas que las noticias que tenía de toda la provincia acusaban tranquilidad completa.

Para vestir bien

suscríbase a

LA MODA PRACTICA

la más elegante y práctica revista de modas, con 32 páginas en hueco grabado 4 en bicolor, variados modelos, patrones adaptables y a medida labores y caprichos varios

Se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCION

MADRID Una peseta al mes

PROVINCIAS tres pesetas

EL TIEMPO

Se envía gratis un número de muestra si se pide, recortando y enviando el adjunto cupón.

CUPON

Sr. Administrador de LA MODA PRACTICA Marqués de Cubas, 5.—Madrid

D. de calle desea un número de la MODA PRACTICA, gratis, de muestra Firma, L M



A MAL TIEMPO... ASPIRINA

Para combatir con éxito rápido y seguro la gripe, los resfriados y catarros, hace falta ASPIRINA. Tenga siempre a mano



Con exactitud asombrosa un oficial de la Marina inglesa predice la hora de su muerte

Y los facultativos dan al suceso explicación científica

Londres.—Un hombre acaba de predecir con exactitud la hora exacta de su muerte.

Este problema se ha ofrecido a la resolución de las autoridades durante una información en la cual se trataba de averiguar las causas de la muerte repentina de William Wilson, de sesenta y siete años de edad, oficial de Marina, retirado.

Wilson durante largos años se dedicó a determinados estudios preconizados por una secta extranjera denominada «espiritualistas cristianos».

El año 1932, anunció a uno de sus amigos, y lo hizo por escrito, que una voz celeste había predicho su muerte para el 14 de octubre de 1933.

—Yo seré llamado al cielo—dijo Wilson—pues estaré encargado de una misión importante.

Ya durante el mes de julio de este año, Wilson había aportado nuevas noticias con mayor precisión: —La misma voz me ha anunciado que pasaré a la otra vida el 14 de octubre a las ocho de la noche.

Los amigos de Wilson, profundamente impresionados, esperaban con impaciencia y con temor la llegada del día y la hora anunciados.

A las siete de la tarde, un servicio religioso acudió al domicilio de Wilson y exactamente a las ocho y dos minutos, el antiguo oficial de la Marina exhalaba su último suspiro.

Los médicos ante este caso, dicen que el difunto tenía una imaginación excesivamente fértil y que su corazón, mucho más débil, no ha podido resistir la emoción que se había impuesto a sí mismo.

Lea usted "Heraldo de Madrid"

NOTICIAS

Con relación a la rectificación de don Pedro Antonio Zaragoza sobre el suceso de que ya dimos cuenta, nos escribe don Enrique Pardo Vicente negando que aquél le reclamara cantidad debida, pues si bien es cierto que tuvieron una sociedad para negocios comunes, no lo es menos que mientras no se liquide nada puede saberse del resultado de aquellos.

Acogemos también estas manifestaciones y, por lo que se refiere a estas columnas, damos por terminada esta cuestión, sobre la que decidimos no acoger nuevas rectificaciones o aclaraciones.

El pasado domingo, festividad de Santa Teresa, celebró su fiesta onomástica la distinguida señorita Teresita Martínez Celadrán, hija del acreditado comerciante de Torreveja don Carlos Martínez Pino.

En el día de ayer dió a luz una preciosa niña la señora doña Felicidad Gómez Castillo, esposa de nuestro querido amigo y conserje del Hospital Provincial don Florián Maturana Martínez.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al feliz matrimonio y deseamos un pronto restablecimiento a dicha señora.

Para tratar de las nuevas tarifas de precios, los patronos peluqueros-barberos, socios y no socios, celebrarán Junta General Extraordinaria esta noche a las nueve y media en su domicilio social, Fermín Galán 62.

Ha tomado posesión el nuevo Comité ejecutivo de la Asociación general obrera de espectáculos públicos, integrado por su presidente don Juan J. Clemares Martínez vicepresidente don José María Sepúlveda, secretario don Angel Tomás Vázquez, tesorero don Juan Gomariz y contador don Angel Jarabo.

El presidente de dicha entidad en atento B. L. M nos comunica a la vez que su toma de posesión la de sus compañeros y se nos ofrece en su nuevo en su nuevo cargo. Corresponderemos gustosos al ofrecimiento en todo aquello que redunde en beneficio de la clase que defienden.

Las juventudes políticas

La radical socialista independiente

El pasado domingo, quedó constituida en Murcia, la Juventud Republicana Radical Socialista Independiente.

Se aprobó el Reglamento, y por unanimidad, se eligió la siguiente junta directiva:

Presidente, Antonio Martínez Enrique; Vocales, Bienvenido Conejero Requiel, Juan Ballester Franco, Pascual de Ayala Pérez, José Piqueras Medina, José Fernández Cuello, Luis Martínez Oliva, Emilio Rex, Antonio García Meseguer, Mariano Clemente Valverde, y Joaquín Sánchez Pavón, de entre los cuales se elegirán los correspondientes cargos en la primera Junta Directiva.

Se facultó a la Junta Directiva, para obrar como crea más conveniente con motivo del período electoral, siempre y cuando esta obra sea en beneficio de una política auténticamente izquierdista.

Entre los afiliados en su mayoría, antiguos elementos de la juventud radical socialista, existe un encendido republicanismo y un deseo evidente de actuar noblemente en la democracia.

FINANCIERAS

Cotizaciones de Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior, Amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Dolares, Liras, Francos suizos.

BANCO DE ESPAÑA

MURCIA Suscripción de 280 millones de pesetas en Obligaciones del Tesoro, a la par, al 5 por 100 y al plazo de dos años

El día 23 del actual, a las horas corrientes de Caja, se admitirán en esta Sucursal suscripciones al empréstito de la mencionada Deuda.

Murcia 17 de octubre de 1933 El Secretario, Javier Herrero

La escena y la pantalla

TEATRO ROMANA

Ramper y su espectáculo Hacía ya bastante tiempo que no aplaudíamos a Ramper por esta latitud, y ayer se nos presentó el nuevo el excelente caricato, esta vez desde la escena del Roma.

Romper, naturalmente, no puede desprenderse de su personalidad, y como ella se la dieron en parte algunos de sus chistes y trucos, no ha prescindido todavía de ellos, consiguiendo que parezcan nuevos a pesar del tiempo transcurrido desde que se los dimos por primera vez. Pero su oportuñismo y su gracia personal dan siempre la nota original y propia que hace que sus intervenciones se cuenten por éxitos.

En esta ocasión ha reunido en torno suyo a un excelente conjunto de variedades, en el que figuran las bailarinas alemanas Etta y Steffi, el manipulador Montijano, la bailarina Trini y las cantantes Tessers y Silitersz que formaron, con el aditamento de sus intermedios, la primera parte del programa, siendo todos los números muy aplaudidos.

En la segunda volvimos a aplaudir a «The Chocolate López Orchestre», que aparte de sus números musicales cómicos, acompañaron las intervenciones del Gerty Ballet, las de la pareja de baile Dora and Raym y las de la bellísima cancionista Maruja Gómez. Uno de los números más aplaudidos fué el Trio Las Heras, de cuyos componentes, Inés Pena se mostró como una notable cantante criolla, y Angell, como un consumado concertista de guitarra.

El espectáculo dejó satisfecho al público, muy numeroso, que sin duda hoy en que se despide este espectáculo, acudirá a renovar sus aplausos.

MERCADOS

MURCIA

Meluzza, 6 pts. kilo; pasadilla, 4'00; emperador, 3'00; atun, 6'00; pajar, 6'00; calón, 3'00; calamar, 0'00; jibia, 0'00; mujol, 3'00; bacalao, 0'00; merlu, 5'00; dorada, 4'00; pulpo, 0'00; jurel, 0'00; besugo, 0'00; bonito, 3'00; alacha, 1'20; ooga, 1'60; sardina, 0'00; salmo, 0'00; chireta, 0'00; langostinos, 0'00; gambas, 0'00; almejas, 1'60.

Frutas y hortalizas

Practos por kilos. Tomates, 12 pts; Ciruelas 0'00; Peros, 0'20; Bajasos, 0'50; Melones 0'20; Pimientos u. 0'20; Limones, 0'18; Pimientos g. 0'35; Sandías 0'14; Chirivías, 0'00; Calabazas t. 2'50; Cebolla seca, 0'06; Berengenas, 0'50; Ajos secos, hrc. 0'00; Lechugas, 0'45; Melocotones 0'00; Rabanos, 0'45.

SUSCRIBASE

A EL LIBERAL

HORARIO DE TRENES EN LA ESTACION DE MURCIA

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida. Lists train schedules for routes like Murcia-Chinchilla, Murcia-Cartagena, etc.

Llamadas de interés

- (1) Solo lleva viajeros en el trayecto Chinchilla-Alquerías.
(2) Viajeros para Alicante...
(3) Solo lleva viajeros en el trayecto Murcia-Chinchilla.

esperanzados en un mañana mejor en el porvenir de los futuros ciudadanos... Quiénes son los llamados a organizar este homenaje...

Domingo Barnes son acreedores a un homenaje grandioso donde el pueblo de Lorca pueda exteriorizar su agrado...

chicos; seamos agradecidos para estos ilustres hombres de la República, hijos de Lorca que han sabido ofrendar a su pueblo con cariño de hijos...

LA ASAMBLEA NARANJERA Una reunión en Alhama

Presidida por el señor Diez Guirao de Revenga se celebró ayer una importante reunión en Alhama de productores de naranja...

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia acerca de ellos

LA PROTECTORA DE LOS POBRES

Número premiado ayer 149

Vida Religiosa

Santorial.—Día 18 de Octubre de 1933.—Miercoles.—San Lucas, apóstol y evangelista.—San Julián.—Santa Trifona.—San Justo.

Mes de Octubre Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Santísimo Rosario de María. El toque de Alba, a las cinco de la mañana.

Vela y Alumbrado

Se descubre con 'Misa rezada, a las ocho de la mañana. Se reserva con Bendición, a las cinco de la tarde. Día 18.—En Capuchinas. Día 19.—En la misma iglesia.

LOS PANTANOS

Régimen de embalses del día 16 de octubre de 1933: Pantano del Quipar: Embalse,

21.941.028 metros cúbicos; desagüe, 000 metros cúbicos. Pantano del Talave: Embalse, 12.832.200 metros cúbicos; desagüe, 709.171 metros cúbicos.

De la región

Lorca

Dos ministros republicanos hijos del pueblo.—La cultura y la necesidad de un homenaje

Muy de cerca hemos seguido el impulso cultural que desde poco tiempo a esta se ha iniciado en nuestro querido pueblo. No hace mucho cuando nuestro teatro abría sus puertas a la floreciente 'Agrupación de las Misiones Pedagógicas'

pobres) disfrutaran una temporada de alegría y solaz en la playa aguilera; diariamente la 'Jacetia' trae nuevas escuelas para nuestro pueblo, viéndose resplandecer la cultura hasta en el rincón más apartado de la ciudad y del campo.

Peró no para aquí lo mucho que Lorca ha recibido desde el advenimiento de la República del Ministerio de Instrucción Pública, sino que hace pocos días fué recibida la grata noticia de que el Instituto de segunda enseñanza había sido elevado a Nacional y la creación de una Escuela Elemental de trabajo, concediéndose para tal fin por el referido Ministerio la suma de 5.000 pesetas como subvención e instalación del mismo en el cuartel de Sancho Dávila cedido por el Ministerio de la Guerra para instalar en él varios Centros de enseñanza, entre ellos el mencionado Instituto Nacional, Escuela elemental del trabajo, una Escuela de Capataces y unas Graduadas.

Nosotros, como decimos, hemos seguido con infinita alegría desde muy cerca, estas concesiones que unos ministros de Instrucción Pública, hijos de Lorca, han ofrendado a su pueblo, a este pueblo que necesitaba cultura sin medida, como hoy la tiene. Pero cual ha sido nuestra tristeza al ver que nadie se ha dignado lanzar la iniciativa para que sea organizado un homenaje cariñoso de admiración y de agradecimiento a los hijos ilustres, ministros entrante y saliente del Gobierno de la República llamados don Francisco y don Domingo Barnes que calladamente, sin ostentación ni orgullo han sabido dotar a Lorca de estos Centros de cultura, concediendo becas, subvenciones y otros mil favores particulares y oficiales que han servido a nuestro pueblo para hacer su engrandecimiento y donde todos vemos

MEDICOS ESPECIALISTAS

- Dr. E. Avellán.—Cirugía.—Rayos X.—Tratamientos médico-quirúrgicos de la tuberculosis.—Consulta de 10 a 14.—Ceballos, 9.
Dr. José M.ª Aroca.—Enfermedades del aparato digestivo, estómago, intestino, hígado, etc., y de la Nutrición (diabetes, gófa, etc.). Rayos X.—Verónicas, 18. De 12 a 2.
Dr. Román Alberca.—Jefe Médico del Manicomio Provincial por oposición. Expensionado por la Junta para ampliación de Estudios en el Instituto Pasteur de París. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 2. Pinares, 5-2.ª, derecha.
Dr. J. Carrillo Lozano.—Del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. Consulta de 11 a 1.—Licenciado Cascales, 2, Murcia.
Dr. Fernández Crevillén.—Clínica otorrinolaringológica.—Rayos X.—Diatermia.—Fototerapia.—Baños Hidro-Eléctricos.—Endoscopia.—Masaje Neumático.—Consulta de 11 a 1, excepto los días festivos. Calle de Pascual, 9.
Dr. Evaristo Llanos Medina.—Ex-Médico Interno de la Clínica del doctor Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secreciones Internas. Medicina General Metabolimétrica. Rayos Ultravioletas. Consulta de 11 a 1. Vinadel, 1, Murcia. Teléfono 1417.—Domicilio: Plaza de Chacón, 7, pral. Teléfono 1712.
Dr. Antonio Medina Clares.—Radiólogo del Hospital Provincial, por oposición. Consultas de 1 a 3. Paseo Menéndez Pelayo (Malcón) Chalet.—Aparato R. X., transportable al domicilio del paciente.—Teléfono 1026.

- Doctores Molina Niñirola.—Medicina general. Rayos X, radiografías incluso de embarazadas.—Rayos Ultravioletas.—Diatermia.—Depilación.—Electroterapia en general.—San Nicolás, 9. Teléfono 1818. Consulta de 10 a 14.
Dr. Raimundo Muñoz.—Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Sanatorio de Nuestra Señora de la Salud y médico del Manicomio Provincial. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 6.—Plaza Santa Gertrudis, 1.—Teléfonos: Consulta, 2419; Sanatorio, 12; llámese al 2202.
Dr. J. Pérez Mateos.—Garganta, Nariz y Oído. De 11 a 1.—San Nicolás, 25 y 27.
Dr. L. Rubio Arias.—Embarazo, Maternidad, Partos, Ectopícos.—Especialista por el Hospital Clínico de Barcelona.—Consulta de 11 a 1.—González Adalid, 5-2.ª.—Teléfono 1732.
Dr. Angel Romero.—Especialista en Garganta, Nariz y Oído. Alfaro, 1.—Platería, 57.—Teléfono 2406.
Dr. Antonio San Miguel.—Jefe del Laboratorio del Hospital Provincial.—Laboratorio de análisis clínicos.—Serrano Alcázar, 1 y 3, Casa del Circolo Bellas Artes.—Teléfono 1037.
Dr. Sequeros.—Oculista Diplomado del Instituto Oftálmico de Madrid.—Trapería, núm. 4 (esquina Plaza de la Cruz). Consultas de 10 a 1.—Teléfono 1324.



Una Tez Hermosa Por Unas Pesetas

Mi piel era áspera, terrosa, marchita. En la frente, en la barbilla y en la nariz tenía horribles espinillas, rugosidades y poros dilatados. Hoy todos admiran y envidian mi piel suave, blanca y libre de manchas.

PRESTAMOS

Amortizables de cinco a cincuenta años, por importaciones que sean, sobre fincas rústicas y urbanas. Tramitación rápida y reservada. Informes gratis. Compañía Internacional de Negocios, Madrid. Agente José Solera, Ronda de Garay, J. S. Murcia.

LOECHES La más eficaz agua purgante natural que NO IRRITA. Declarada de utilidad pública hace 80 años.

EL LIBERAL publica diariamente dos ediciones

INSECTICIDA VOLCK. ¿No lo ha empleado usted todavía? Decídase y será usted su mayor propagandista. California Spry and Chemical, C.ª de Watsonville California, U. S. A. Agentes exclusivos para España: Busquets Hermanos y C.ª. Martí 11, VALENCIA. Teléfono 14.500

FOLLETIN DE 'EL LIBERAL' (214) la Agencia de un Déspota (Últimos días de Felipe II) NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS (PUB. GACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A.) Cuartel de Correos, núm. 3.—Carabanchel Bajo (Madrid)

entregarse sin hacer resistencia, y creyó que lo más conveniente era esperar a que saliese yatablase la lucha con los corchetes. No había contado Munilla con que Bartolo acudiese también en auxilio del desdichado caballero. ¿Y en qué situación se encontraba éste dentro de la casa? En la más comprometida, en la más horrible, pues ya sabemos que don Juan de Ramales quería matar a don Guillén. Sobre aviso estaba y muy prevenido el vengativo caballero. Habíase puesto de acuerdo con Julián, dándole las instrucciones convenientes. Los dos habían disimulado como si nada cesarles. A la hora de costumbre se acostaron. El sirviente esperó a que todos sus compañeros se entregaran al reposo. Cuando ya en el interior de la casa era profundo el silencio, salió Julián de su dormitorio. No llevaba luz, y así era impoible que doña Isabel se apercebiera de que vigilaban. A tientas y sin producir ni el más leve ruido atravesó habitaciones y galerías. Bajó y fué a ocultarse en un aposento cercano a la caballeriza. Desde allí podía observar sin ser visto. Inmóvil quedó. Entretanto don Juan estaba en su lecho y fingía dormir. Esperaba la señal para levantarse y acudir sorprendiendo a don Guillén. Debían matarlo sin darle lugar a la defensa.

¿Para qué le serviría que sus valerosos amigos estuviesen en la calle, y dispuestos a sacrificar la vida para defenderlo? Cuando llegase el auxilio sería tarde. A medida que el tiempo pasaba reconcentrabase más y más la ira de don Juan de Ramales. Nunca había sido su trastorno tan profundo. Escuchaba ansiosamente. ¿Y su esposa? Tampoco dormía, pues ninguna noche estaba tranquila hasta que comprendía que su hermano había salido. Doña Isabel se encontraba en su aposento. También esperaba con tanta ansiedad como temer. Aquella noche una tristeza profunda habíase apoderado de su espíritu. Presentía desgracias muy grandes; pero no sospechaba que quizás muy pronto había de ver muerto alevosamente al hombre a quien amaba con delirio. Aquella noche debía ser de agitación, de horrorosa espantosa, noche inolvidable para todos. Llegó la hora. La huérfana tomó una palmaria y salió de su cámara. Temblando y silenciosamente, con el oído atento y la mirada escudriñadora, atravesó algunas habitaciones. Bajó y se dirigió hacia la caballeriza. Julián continuaba en acecho y la vio. Ud destello de feroz alegría se escapó de los ojos del criado. Ya considerado seguro el triunfo. Pasó doña Isabel.

Metióse por el pasillo y llegó a la puertecilla. Su diestra temblorosa se puso sobre la llave, haciéndola girar. Un momento después la hoja de la puerta giró y pudo entrar el noble y desdichado caballero, a quien como nunca, aquella noche perseguía una fatalidad implacable y negra. —¡Isabel de mi vida!—exclamó. —¡Calla... En este sitio es peligroso hablar... Ven. Lo que en aquellos momentos no podían decir col los labios lo expresaban con los ojos. Siguiéron por el pasillo. Después de salir de éste entraron en la misma habitación donde otras noches habían sido dichosos, pues ya hemos dicho que doña Isabel no se atrevería a que su amante subiese a su cámara. Aquel aposento, casi desamueblado, tenía dos grandes ventanas que daban sobre el patio. En una mesa dejó la palmaria doña Isabel. Sentáronse y dieron principio a la conversación. Al mismo tiempo Julián salió de su escondite. Poco a poco, inclinándose y con los brazos extendidos, avanzó y llegó hasta la puerta. Quería convencerse de que no se había equivocado. Miró por el ojo de la cerradura. Vió la luz. Escuchó y oyó las voces de los enamorados, que cruzaban frases de ternura inmensa. Pocos momentos después el criado se separó de la puerta. Fué al patio y lo atravesó.

Subió la escalera, volvió a su aposento y tomó la luz que allí había dejado. Ya no debía detenerse. Se dirigió al dormitorio de don Juan. Una vez allí tosió dos o tres veces. No era menester que hiciese más. Estremecióse el caballero. El lecho dejó. No había en el aposento más luz que la débil de una lamparilla. Tal era su anhelo de vengarse que no se puso más ropa que la de absoluta necesidad. Tomó su espada. Miró a su esposa, que tenía cerrados los ojos y parecía dormir. Hacía la puerta se dirigió. Un esfuerzo sobrehumano tuvo que hacer doña Estrella para contener un grito. Había oído la tos del criado, y al ver que su esposo se levantaba y salía, comprendió lo que debía suceder. ¿Qué le era posible hacer en semejante situación? Pocas veces la criatura sufre como en aquellos momentos terribles sufrió doña Estrella. No era posible que permaneciese en el lecho mientras se intentaba asesinar a su hermano. Se olvidó de todas las consideraciones y de su propia conveniencia. Se incorporó. Su rostro estaba lívido. —¡Dios misericordioso!—exclamó con acento de súplica desgarradora. Del lecho se arrojó. Sus hechiceras formas cubrió con una bata.

Table with weather data: Máxima a la sombra 26.0, Mínima 11.4, Evaporación en mm 3, Lluvia en mm 0

Acción Republicana intentará una coalición

Madrid.—El partido de Acción Republicana ha celebrado una asamblea extraordinaria para adoptar acuerdos acerca de la próxima contienda electoral.

Se convino en formar una coalición con los demás partidos de la izquierda republicana, incluyendo a los socialistas.

Quedó nombrada una Comisión para que realice las gestiones que estime convenientes a fin de ponerse al habla con los demás partidos.

Manifestaciones del señor Martínez Barrios

El jefe del Gobierno habló con los periodistas sobre la próxima contienda electoral.

Dijo que en estas elecciones no habrá términos medios. Unos obtendrán las mayorías y otros las minorías.

Nosotros queremos que las mayorías sean nuestras y por ellas vamos. Todo depende del acierto que haya en la elección de las personas.

Desde luego, siguió diciendo, el señor Lerroux se presentará por Madrid.

Un periodista le preguntó si el señor Maura se presentará también por Madrid, a lo que respondió que quizá.

—Y don Santiago Alba? —No lo se cierto. Yo, siguió diciendo, me presento por Palma que es el distrito a que me acojo en los momentos de peligro.

En Madrid tendremos nosotros mas mayorías y quizá que las minorías sean de las derechas.

Desde luego, de Palma traeremos nueve diputados.

Hablaron luego los periodistas del señor Menéndez, diciendo el señor Martínez Barrios que tiene entendido que el señor Prieto piensa presentarlo por Bilbao.

¿Se organiza un nuevo partido? Procedentes de Barcelona llegaron hoy a Madrid los señores Cambó, Vidal y Guardiola y Nadal.

En los círculos políticos se atribuye a estos elementos el propósito de llevar ahora a la práctica la idea que es raíz de la constitución del Gobierno Berenguer tenía el señor Cambó de formar un partido centro de la derecha.

NUESTRA EDICION DE LA TARDE

Con objeto de dar mayor amplitud a la información telefónica y alcanzar el mayor número de noticias del día, hemos decidido cerrar a las siete nuestra edición vespertina.

Nuestros lectores apreciarán en lo sucesivo las ventajas de esta medida, que tiende a servirles la actualidad nacional y local lo más rápidamente posible.

EL LIBERAL puede

adquirirse diariamente, en LORCA. Canalejas, 62.

MADRID. Kioscos Puert del Sol y calle de Alcalá

ALICANTE. Casa de la Prensa. San Fernando, 32.

CARTAGENA, en el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia, y en el Kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelsior.

VALENCIA. Kiosco Rude de a Plata, calle Barcas, 6

ALBACETE. Kiosco Morer. Paseo de Alfonso XII.

La actuación del Gobierno

En el Consejo de ayer mañana se despacharon numerosos asuntos

Una disposición para aliviar la situación de la industria del cáñamo

Se reúnen los ministros

Madrid.—A las once de la mañana se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

La reunión duró hasta las dos y media de la tarde.

Lo que dice Palomo

El primero en salir de la reunión fué el ministro de Comunicaciones, el cual dijo a los periodistas que había sometido a la aprobación del Consejo un decreto por el que se le autoriza a él para aprobar el pliego de condiciones para convocar una subasta pública a fin de contratar la construcción de dos coches correos metálicos.

Añadió que también había dado cuenta a sus compañeros de la necesidad de aprobar con la máxima urgencia el suplemento de crédito necesario para la reparación de los coches correos en activo, pues se da el caso de que los funcionarios ambulantes de Correos trabajan en trenes contruidos hace setenta años, lo que supone un gravísimo peligro para sus vidas e impide que los servicios se realicen en la forma debida.

Seguía diciendo el ministro que con arreglo a las bases del Cuerpo de Correos precisa la aprobación de un código postal, y que en la reunión había celebrado un cambio de impresiones con sus compañeros para darles conocimiento de las líneas generales del mismo, a fin de someterlo a la aprobación del próximo consejo.

Dijo después que también había enterado a los ministros de que el subsecretario de su departamento señor Vilatela se había regado a posesionarse del mismo, y que había dado a conocer a sus compañeros el nombre de la persona a la que propone para dicho alto cargo. Los periodistas se lo preguntaron, pero el señor Palomo le dijo que se lo reservaba hasta que estuviera hecho el nombramiento de nuevo subsecretario.

Lo que dice Martínez Barrios

El último que salió del despacho donde se había celebrado la reunión fué el presidente del Gobierno, señor Martínez Barrios.

Este dijo a los periodistas que todos los asuntos que habían sido tratados en el Consejo estaban contenidos en la nota oficiosa, a excepción de uno.

Añadió que el asunto de que les hablaba era la aprobación de un decreto por el que se concede licencia especial y en determinadas condiciones a los funcionarios de todos los ministerios que presenten su candidatura a diputados a Cortes para que puedan intervenir en la propaganda electoral.

Seguía diciendo que esta licencia comenzará el día primero de noviembre y terminará el día 20, y que como se trataba de una disposición de la Presidencia la redactaría él, habiéndose aprobado en el Consejo las líneas generales de la misma.

La referencia oficiosa

La referencia oficiosa de lo tratado en el Consejo de ministros, dice lo siguiente:

Presidencia: Se aprobó un decreto para la realización de obras públicas, escuelas y botiquines de urgencia en la región de La Cabrera, provincia de León.

Estado: El ministro informó a sus compañeros de Consejo de la situación internacional.

Guerra: Concesión de la gran cruz de San Hermenegildo al general médico de la Armada en situación de reserva don Nicolás Rubio Argüelles fallecido.

Marina: Autorizando al ministro para la adquisición por concurso de 19 estaciones de radio y accesorios correspondientes a las mismas con destino a la aeronáutica naval.

Otro decreto autorizándole para la adquisición de dos aparatos con destino a la aeronáutica naval.

Otro acordando que sea el ministro de Marina el que represente al Gobierno en el acto del traslado a Valencia de los restos del insigne novelista Blasco Ibáñez.

Hacienda: Se aprobó la distribución de fondos del mes.

Orden concediendo franquicia telegráfica al Banco de España en los telegramas que tenga que dirigir a sus sucursales con motivo de la próxima emisión de obligaciones de la Duda del Tesoro.

Instrucción: Decreto disponiendo que las vacantes que se produzcan en el sucesivo en las Escuelas de Artes y Oficios de ayudantes de talleres, personal administrativo y subalterno, sean cubiertas con preferencia con reeducados en el Instituto o Reeducación de inválidos.

Otro dando normas para la forma en que los profesores y ayudantes de talleres de las Escuelas de Artes y Oficios pueden ascender a profesores numerarios.

Idem dando normas para el ascenso a profesores de la Escuela superior de Arquitectura de los auxiliares numerarios y de los expensionados en Roma.

Idem dando normas sobre la aplicación de la disposición de 14 de enero de 1933 referente a la regularización del ingreso del profesorado titular en las escuelas especiales de Ingenieros y Arquitectos.

Título administrativo a favor del subsecretario del departamento don Cándido Bolívar Pieltain, nombrado el día 13 de los corrientes.

Decreto aprobando la construcción de escuelas graduadas en Cheros (Lérida).

Agricultura: Decreto de la Presidencia para aliviar la crisis de la industria de cáñamo.

Decreto incorporando a la Dirección general de Agricultura los servicios de labores forzoso que estaban encomendados al Instituto de la Reforma Agraria.

Obras públicas: Decreto facultando a los funcionarios del cuerpo auxiliar del ministerio procedentes de las oposiciones de 1927 para gozar del derecho de ocupar plaza de oficiales de tercera clase en el escalafón técnico administrativo.

Decreto autorizando la celebración de una subasta para la construcción del embarcadero en el puerto de Corubedo, Coruña.

Idem idem para las obras del muelle de Peñoo, Coruña.

Idem idem para las del muelle de Protocristo, Baleares.

Idem idem para las del de San Pedro, Palma de Mallorca.

Idem idem para las obras de prolongación del dique de Luarca, Asturias.

Idem idem para las obras de encauzamiento del río Cella en Ribadesella, Asturias.

El edificio del Tribunal de Garantías

El subsecretario de la Presidencia señor Torres Campaña aclaró a los periodistas que el concurso abierto para determinar el edificio en el que será instalado el Tribunal de Garantías constitucionales se refiere al arriendo de dicho edificio y no a su adquisición, como equivocadamente se ha dicho.

El nuevo subsecretario de Comunicaciones

A pesar de la reserva mostrada por el ministro señor Palomo, por informes que nos han facilitado personas autorizadas, podemos afirmar que el ministro ha propuesto la designación para el cargo de subsecretario de su departamento al exdiputado don Pedro Vargas.

Lo que publica "Gaceta"

La "Gaceta", en su número de hoy, publica una disposición de la Administración Central, ministerio de Estado, Subsecretaría, por la que se proroga hasta el 4 del próximo diciembre el modus-vivendi comercial hispano-romano.

Un juicio sobre el partido radical

Praga.—El periódico "Prage Presse" publica un artículo de su colaborador Stavnik.

Refiérese en dicho artículo a la disolución de las Cortes Constituyentes españolas y hace historia de los con-

flictos que crearon las oposiciones. Dice que en la nueva votación el partido de don Alejandro Lerroux sacará una gran mayoría.

Agrega que el partido radical es un partido republicano, democrático, parlamentario y social. No obstante es un partido burgués que no retrocede ante las reformas sociales, pero que se encuentra en oposición marcada con los colectivismos de la segunda internacional.

Añade que la existencia de este partido constituye una gran suerte para la República española puesto que dentro de los partidos de izquierda sirve de amortiguador entre las izquierdas y las derechas.

La democracia alemana se derrumbó por la carencia de partidos burgueses de la izquierda porque los electores al no encontrar uno burgués de la izquierda votaron por las derechas.

EN SAN JAVIER

Capota un avión y sus tripulantes resultan heridos

18, a la 1 m.

Cartagena.—En la base de San Javier, un aparato pilotado por los auxiliares de Aviación Juan Copedal y Angel Cristiá, capotó cuando volaba a unos seiscientos metros de altura cayendo violentamente a tierra.

El aparato, al caer, alcanzó a una muchacha que iba en una bicicleta, la cual resultó herida.

Los dos aviadores también resultaron heridos. Conducidos a este Hospital, se les asistió, calificándose de grave su estado.

El traslado de los restos de Blasco Ibáñez

La representación española que irá a Mentón a recogerlos

17, a las 11 n.

Madrid.—Los periodistas hablaron hoy con el ministro de Marina sobre el traslado de los restos del genial escritor Vicente Blasco Ibáñez.

El señor Pita Romero dijo a los informadores que el Gobierno había delegado en él para que tome parte en todos los actos que se celebren, en honor del gran novelista.

Dijo también que el puerto donde el crucero tiene que rendir viaje se encuentra a diez y ocho kilómetros de Mentón.

El crucero estará en el puerto el jueves y por carretera, un automóvil irá a Mentón a recoger los restos para trasladarlos a bordo.

El día veintiseis, el Jaime I emprenderá el viaje de vuelta para estar en Valencia el día veintinueve.

En el crucero irá la representación de la familia de Blasco Ibáñez para acompañar los restos.

Yo, agregó el ministro, tenía el propósito de que en el "Jaime I" fuera un representante por cada periódico de Madrid, pero como supone un número bastante crecido ha habido que reducirlo, dejando sitio solo para un periodista, que en nombre de todos, se incorporará a la expedición.

Este periodista será designado por la Asociación de la Prensa en Madrid.

19, a la 1 m.

Valencia.—El alcalde de Valencia celebró una larga conferencia telefónica con el capitán general de la base naval de Cartagena a fin de ultimar los detalles del viaje de la representación española que irá a Mentón a recoger los restos de Blasco Ibáñez.

El día 24 saldrán el acorazado "Crime I" y los destructores "Churrúca" y "Alcalá Galiano" para Villafrañche, y desde allí marchará la delegación a Mentón.

En el "Jaime I" irá el ministro de Marina y su séquito, y en los destructores otras representaciones de Valencia y la Prensa.

El alcalde ha gestionado que se salga el día 23, para que la representación valenciana pueda asistir al homenaje que tendrá lugar el día 25.

Lea usted

El Liberal de Madrid diario de la República

Ultima hora

Santiago Alba ingresa en el partido de Lerroux

18, a las 3 md.

Madrid.—EL LIBERAL en su número de hoy publica las cartas cruzadas entre don Santiago Alba y don Alejandro Lerroux con motivo del ingreso del primero bajo la jefatura del segundo en la democracia republicana para dar el resultado apetecido por el país de la República, y lograr bases económicas y sociales que favorezcan a la clase obrera, a la pequeña burguesía y a la clase media, y refuercen la vida económica del país.

Un discurso del ministro del Trabajo

Madrid.—En Unión Radio ha pronunciado esta noche un discurso el ministro del Trabajo don Carlos Pi y Suñer.

Ha expuesto la importancia de la labor que su ministerio realiza y ha afirmado que cumplirá las leyes sociales dadas por la República.

Respecto a los delegados de Trabajo ha manifestado que en la responsabilidad del momento encontrarán su mejor estímulo para el cumplimiento del deber.

Por último ha expuesto algunas orientaciones de la labor que se propone desarrollar para la total implantación del Estatuto de Cataluña.

Velada de boxeo

Madrid.—En la velada de boxeo celebrada esta noche los resultados han sido los siguientes:

A cinco asaltos se enfrentaron Martínez y Fernández, venciendo este último a los puntos.

A la misma distancia combatieron Castellanos y Ruiz, venciendo el primero por abandono del segundo en el cuarto asalto.

A ocho lucharon Torrano II y López Venció Torrano por haber sido descalificado López por golpear con la cabeza.

A diez asaltos Sanchili y Magnoffi realizaron una pelea emocionante, venciendo primero a los puntos.

Por último combatieron Ara y Besneux. El vasco hizo una mala pelea, que fué protestada en diversas ocasiones. En los tres últimos asaltos se rehizo, y fue declarado vencedor a los puntos.

El Parlamento de Cataluña

Barcelona.—En la sesión celebrada ayer tarde por el Parlamento de Cataluña prosiguió la discusión del proyecto de ley aplazando la celebración de las elecciones municipales en el territorio de la Generalidad para después de la celebración de las generales de la República.

Luego de rechazarse varios votos particulares de la Lliga, fueron aprobados los dos artículos y el adicional de que consta el proyecto.

TEATRO ROMEA

Hoy, despedida de RAMPER y su Espectáculo Ramperiano

10 GRANDES ATRACCIONES 10

Cine Iniesta

Desde las cinco de la tarde a diez de la noche última proyección del precioso film en español "El hombre que se reía del amor", por María Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles. Noche, a las diez y cuarto, debut en este teatro de la Compañía de Comedias Somera Gelabert con la obra de gran éxito de Quintero y Guillén titulada "Sol y sombra".

Mañana, por la tarde cine, "La flota suicida", a las diez, gran éxito de la Compañía.

Cine Popular

Sábado desde las cinco de la tarde, la emocionante producción sonora por el célebre cabalista Charles Jones, "Trabajando por su cuenta".

Domingo 22 desde las tres de la tarde, estreno de la magnífica comedia "¿Conoces a tu mujer?" por Carmen Larrabeiti.

Información municipal

Lo que dice el alcalde Al recibir el alcalde a los periodistas les manifestó que había recibido en el Ayuntamiento la visita del ministro de Justicia, al que acompañaban el gobernador y otras autoridades locales. Aparte de esto, agregó no hay nada noticiable.

LETRAS DE LUTO

Agradecimiento Por encargo de la afligida esposa, hijos, hijos políticos y demás familia del que fué en vida nuestro amigo don Isidro Padilla, (q. e. p. d.), damos las gracias a cuantas amistades les han consolado en su pena y han asistido al entierro y funeral, celebrados en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen,

Sufrágios En el templo parroquial de San Lorenzo y en la iglesia de Requena (Valencia), se han celebrado misas durante toda la mañana de ayer con motivo del aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Catalina Seiquer y en memoria de su esposo don Gaspar de la Peña, padres de don José Manuel, don Gaspar, don Antonio y don Jesús.

Aniversario Habiéndose cumplido el aniversario del fallecimiento del que fué nuestro estimado amigo el comerciante don Carlos Ruiz-funes Sáez, su sentida esposa doña Fuensanta Amorós, hijos, hijos políticos y nietos le han dedicado misas en el templo parroquial de San Bartolomé.

La esposa ejerce la profesión de abogado y es natural de Murcia. Al principio se creyó que se trataba de algo político, pero se ha descartado la idea por la personalidad de los detenidos.

Estos fueron puestos a la disposición del juzgado, el cual ordenó su ingreso en los calabozos, incommunicados.

Buque hundido Santiago de Chile.—A consecuencia de la densa neblina reinante, en Ponta Gorda, frente a Antofagasta, se ha hundido el buque chileno "Presidente Valdivia".

El buque "Cándor", que acudió en su auxilio, logró recoger a 25 pasajeros y 65 tripulantes.

En el naufragio han perecido 5 hombres y 3 niños.

El tesoro de Napoleón Koeneisberg.—Ante las noticias circuladas de que el tesoro de Napoleón fué enterrado en Nemei, cerca de la frontera lituana, numerosos buscadores de oro han salido para dichos lugares, comenzando febrilmente sus excavaciones.

En ellas se ha encontrado una gran caja de acero, que aun no ha podido ser desenterrada por completo, habiendo producido gran expectación el hallazgo, esperándose con gran ansiedad que se pueda determinar su contenido.

Administración EL LIBERAL TELEFONO 1606

TEATRO ROMEA Hoy, despedida de RAMPER y su Espectáculo Ramperiano 10 GRANDES ATRACCIONES 10

PROGRAMA Revista Sonora Fox y estreno de la producción sonora de las grandes emociones titulada "La casa de los muertos", por el gran actor Howard Phillips.

Mañana jueves, "Paris mediterráneo", por la bellísima Annabella y el gran actor Jean Murat.

El lunes, "La venus rubia", en español, por la bellísima Marlene Dietrich.

Cine Popular Desde las cinco de la tarde a diez de la noche última proyección del precioso film en español "El hombre que se reía del amor", por María Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles. Noche, a las diez y cuarto, debut en este teatro de la Compañía de Comedias Somera Gelabert con la obra de gran éxito de Quintero y Guillén titulada "Sol y sombra".

Mañana, por la tarde cine, "La flota suicida", a las diez, gran éxito de la Compañía.

El día 24 saldrán el acorazado "Crime I" y los destructores "Churrúca" y "Alcalá Galiano" para Villafrañche, y desde allí marchará la delegación a Mentón.

En el "Jaime I" irá el ministro de Marina y su séquito, y en los destructores otras representaciones de Valencia y la Prensa.

El alcalde ha gestionado que se salga el día 23, para que la representación valenciana pueda asistir al homenaje que tendrá lugar el día 25.

Lea usted El Liberal de Madrid diario de la República

Que coman tanto como quieran

Si comen con buen apetito, siempre significa salud y el luego el empante no tiene absolutamente nada. Este es una maravilla purgante para los pequeños, muy agradable de tomar, que se prepara científicamente y se prepara en un lado vicio de calidad.

En el Café de los ACEITE DE OLIVA

Solero SABOR NARANJA



Advertisement for D. Julián Siem Elvira, announcing his death at 56 years old and listing his family members.